
各地网友热议高中是否取消文理分科高考 PDF转换可能丢失

图片或格式，建议阅读原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/542/2021_2022__E5_90_84_E

5_9C_B0_E7_BD_91_E5_c65_542845.htm 昨日早上，《教育部

就“文理分科是否取消”等教改问题征民意》的热闻，登上

各大门户网站的头条。其中，文理分科是否取消，作为影响

教育改革发展全局的20个重大问题之一，被教育部首次拿出

来征求意见，网络评论十分热烈，有赞有弹。反对者认为，

“不能取消文理分科，这样不利于发挥个体的爱好和专长”

；赞成者认为“取消文理分科后，国家主持考基础课，其余

由学校实行自主招生，破除高考指挥棒效应”，“是一件好

事”；也有人认为，分不分科不是主要的，招生制度改革才

是教育改革的关键。 反对声音：只会加重学生负担 湖南网友

：我是高中教师，我以为还是要分科，目的为了减轻学生负

担。目前主要是考的科目分数分配不合理，提高语文和数学

所占分数势在必行，建议各180分，外语要降一点。 北青网友

：取消文理分科不利于充分发挥自己的爱好，不利于从广度

和深度学好自己喜欢的学科。 另有北京网友更是直言“文理

不分就是男女不分”，取消文理分科，不就是变为大综合吗?

早就有一些省市采用大综合，但培养的学生文不行、理也不

行。 赞成声音：有利于学生全面发展 腾讯网友：科学和社会

在发展，学科交叉会更深广。基础教育不宜分文理，过早分

科，只能培育出低矮的树苗，对学生将来的成长和民族的未

来不利。 北青网友：应该取消，然后由国家主持考基础课，

其余科目由高校根据需要，自主决定考试内容与科目，实行

真正的自主招生，破除高考指挥棒效应。 第三声音：改革招



生制度才是关键 新浪网友：关键是先从改革招生制度开始，

高校自主招生、宽进严出，才是比较好的教育发展之路。 网

易网友：最重要的是高考招生的公平性!要取消地域高考录取

不平等!很有必要进行高招制度改革，创造公平合理的竞争环

境。 北青网友：从恢复高考到现在30多年，有多少人因为不

是北京、上海等大城市户口，而不能接受平等的教育!这才是

首要问题! [相关新闻]国家就高中文理分科等20个教育问题征

求意见 更多2009年高考信息请访问：百考试题．高考网 百考

试题．高考论坛 百考试题．高考网校 100Test 下载频道开通，

各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


